

# UAI abrirá doble grado para titularse de abogado e ingeniero comercial

**VIÑA DEL MAR.** Programa inédito en el país ya se imparte desde este año en el campus Peñalolén de la Universidad Adolfo Ibáñez, y debido a la gran demanda, en 2025 se abrirá en la Ciudad Jardín.

Cristián Rojas M.  
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

A partir de 2025 el programa de Doble Grado Derecho-Ingeniería Comercial se impartirá en el campus de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI) en Viña del Mar. El plan de estudios, que ya se dicta en el campus UAI de Peñalolén, es un programa orientado a estudiantes de excelencia, alta motivación y desempeño, que permite a los jóvenes cursar las dos carreras en seis años, formándose con un enfoque interdisciplinario.

Los estudiantes siguen un programa articulado desde el primer semestre para la obtención de los dos grados, con título profesional de abogado, entregado por la Corte Suprema, y el título de ingeniero comercial.

Se trata de una experiencia inédita en el país, que debutó este año en el campus Peñalolén y tuvo una gran demanda, con más de 280 postulantes, de los cuales quedaron seleccionados 35. El primer matriculado obtuvo un puntaje de 981,6 en la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), mientras que el último seleccionado obtuvo 839,4 puntos. Un 60% de los matriculados son hombres, y 40% mujeres. En Viña del Mar ofrecerán 25 cupos.

## DOBLE TÍTULO

La decana de la Facultad de Derecho de la UAI, Isabel Aninat, detalla que "este doble grado es la posibilidad que tiene un estudiante al ingresar a la universidad, de hacer durante seis años, de manera paralela, dos carreras, una es Derecho y la otra es Ingeniería Comercial, y terminar entonces a los seis años con dos licenciaturas, la licenciatura de Ciencias Jurídicas y la de Administración de Empresas, y así obtener después el título de ingeniero comercial y poder jurar ante la Corte Suprema como abogado".

Aninat reconoce que es po-

## 6 años de estudio

contempla el programa de doble grado Derecho - Ingeniería Comercial.



LA DECANA DE LA FACULTAD DE DERECHO DE LA UAI, ISABEL ANINAT, JUNTO AL DECANO DE LA FACULTAD DE NEGOCIOS, JUAN CARLOS JOBET.

sible estudiar dos carreras de manera paralela en otras universidades, sin embargo hizo notar que en este caso "la diferencia es que aquí es un camino que está trazado, eso significa que desde el primer semestre los estudiantes ingresan a un track, por llamarlo así, en que están los cursos de Derecho y de Ingeniería Comercial combinados, y por eso es que se logra hacer en seis años".

## COMPATIBILIZAR

En tal sentido, puso como ejemplo que "muchas veces que hace carreras paralelas se termina demorando siete u ocho años, yo tengo varias amistades que han hecho carreras paralelas y tienen que decirle al profesor 'me topan los horarios, me topa la prueba, yo soy de la otra carrera, me permite tomar el curso'. Todo eso, en el fondo, es un diseño que está ya planteado".

Sobre los motivos que llevaron a la UAI a abrir este doble grado, explica que "fue porque vemos que en el mundo de los negocios cada vez se buscan más profesionales que sean interdisciplinarios, que puedan aportar a los desafíos que tienen que ver

con el modelo de negocios, con cómo crecer, cómo expandirse, en muchos casos cómo convertirse en una empresa con dimensiones internacionales, etcétera".

"Pero al mismo tiempo hay cada vez más espacio donde esas preguntas no son únicamente desde la ingeniería comercial, sino que tocan aspectos del derecho, especialmente a medida que tenemos una economía que tiene más regulación; y también, por ejemplo, todas las áreas como libre competencia, áreas en que necesariamente uno tiene que juntar la economía con el derecho, hoy cobran cada vez más importancia", destaca Aninat.

## YA EXISTE EN OTROS PAÍSES

Por otro lado, remarca que "hay países en los que esta oportunidad existe, tiene una trayectoria muy aceptada, tiene altísimos niveles de empleabilidad. Un ejemplo es España, allá se llama Derecho y ADE (ADE es Administración de Empresas), y en el fondo vemos que las universidades, tanto públicas como privadas, todas tienen este espacio de formación, y entonces eso es lo que nos dio a nosotros la confianza de poder traerlo y ofre-

**"Hay países en los que esta oportunidad existe, tiene una trayectoria muy aceptada, tiene altísimos niveles de empleabilidad".**

Isabel Aninat  
 Decana Facultad de Derecho

**"Hay algunas disciplinas que también se enseñan en las carreras independientes, pero que aquí tienen un énfasis especial".**

Juan Carlos Jobet  
 Decano Facultad de Negocios

cerlo en nuestro país".

En esa línea, el decano de la Escuela de Negocios de la UAI, Juan Carlos Jobet, resalta que "en España hay muchos estudios de abogados, sobre todo los que se dedican más a temas comerciales y de negocios, que hoy día prácticamente contratan sólo personas que tienen este doble grado, este doble título, y por lo tanto, creemos que es una muy buena formación".

Por otra parte, precisa que "algunos de los ramos que nosotros diseñamos para este doble título, son ramos que hoy día ya ofrecemos en Ingeniería Comercial y en Derecho, pero que tienen algunos ajustes para hacerlos más pertinentes para este

doble grado; entonces hay algunas disciplinas que también se enseñan en las carreras independientes, pero que aquí tienen un énfasis especial porque son alumnos de doble grado".

Sobre aquello, Jobet puso como ejemplo que "cuando uno estudia temas de gestión de personas -que es una cosa que uno estudia en Ingeniería Comercial-, cuando uno estudia con el doble grado en Derecho tiene un énfasis especial en los temas legales, entonces ese tipo de cosas estamos haciendo para generar más sinergia e integración entre las dos disciplinas, y la verdad es que hasta el momento hemos tenido muy buenos resultados, los alumnos están muy contentos".